



Par Daniel Briand
Vice-président des Ingénieurs hospitaliers de France

La fête est toujours une réussite si la première des conditions est respectée : la bonne santé. Chaque année, ce sont pourtant des milliers de personnes qui s'apprêtent à passer la plus belle fête de l'année dans un lit d'hôpital. Les fêtes de Noël sont encore plus difficiles si la personne hospitalisée est un enfant.

POUR EN SAVOIR PLUS

L'institut Saint-Pierre

est un établissement sanitaire de 165 lits participant au service public hospitalier. Cet établissement de renommée, dirigé par Jean-Marc Mery, accueille et soigne des enfants de la naissance à l'âge adulte, toutes pathologies confondues : rééducation fonctionnelle, diabète, obésité, pneumologie, cardiologie, enfants cancéreux et en soins palliatifs, etc.

- www.institut-st-pierre.com
- www.palavaslesflots.com
- www.vmeh-national.com
- www.rioli.com

Passer Noël à l'hôpital

L'hôpital, lieu de vie par excellence, au-delà de sa mission première de soigner, joue alors un rôle social, un rôle fondamental pour le moral de ses petits pensionnaires.

L'institut Saint-Pierre, hôpital des enfants du Languedoc-Roussillon situé à Palavas-les-Flots, accueille chaque jour près de 250 enfants atteints de maladie, de traumatisme, et parfois de handicaps irréversibles. Dans cette institution âgée de près de 100 ans, on se prépare à fêter Noël.

Un peu d'histoire

Noël, tout un symbole quand on sait que le nom de Saint-Pierre lui a été donné en hommage à ses fondateurs et ses premiers soignants que furent les sœurs de la Charité. On a tendance à oublier l'histoire de nos hôpitaux qui, au fil des siècles, ont été bâtis, entretenus et exploités par des religieux. Saint-Vincent-de-Paul, Saint-Joseph, ou encore Sainte-Anne sont des noms qui nous sont familiers quand nous avons à nous rendre dans certains établissements de santé.

À l'Institut Saint-Pierre, la tradition est restée de mise puisqu'une chapelle rappelle que la chrétienté est à l'origine de ce magnifique établissement dont l'architecture rénovée en 1999 se tient avec fierté face à la grande bleue qu'est la Méditerranée.

Les festivités

Tout doit être organisé pour que ces fêtes de fin d'année donnent un air d'évasion et fassent oublier à chacun que la maladie, le handicap, la misère sociale peuvent être mis de côté le temps d'un espace consacré uniquement aux amusements, aux instants de bonheur.

Le Père Abel, frère de la communauté de Saint-Jean, a pour mission de préparer la messe de Noël, il sera aussi de ceux qui œuvreront à l'organisation des cérémonies festives comme la décoration des services, les spectacles de théâtre ou encore la fête des adolescents qui se produiront en spectacle Hip-hop à la salle des fêtes.

L'école des enfants avec à sa tête la directrice et ses professeurs des écoles n'hésitent pas à



© irgowanlock - Fotolia.com

monter sur les escabeaux pour accrocher là, une guirlande, là des boules multicolores, ou encore ici un dessin de neige, symbole de la saison hivernale.

Dans les services d'hospitalisation, ce sont les infirmières et les aides soignantes qui parent les murs et les coins de chambres de toutes les couleurs lumineuses et scintillantes, sous le regard averti et bienveillant du directeur technique qui s'assurera du respect des dispositions réglementaires en matière de sécurité incendie notamment.

Le foyer d'animations a organisé un concours du plus beau dessin de Noël, un véritable challenge pour la petite Mia qui s'applique à imaginer son sapin de Noël.

Des clowns bénévoles de l'association RIOLI passent dans les chambres pour mettre bonne humeur et fantaisie.

Saluons le Lion's club local et les VMEH (les visiteurs des malades dans les établissements hospitaliers) qui financent l'arbre de Noël où chaque enfant après le spectacle de magie recevra son cadeau et son chocolat après avoir embrassé le Père Noël, qui est venu spécialement pour leur souhaiter Joyeux Noël et meilleure santé. Quelle belle fête, que de beaux souvenirs qui font oublier souffrance et misère. Viendra ensuite la période des vœux de nouvel an, où il sera question de bonne et heureuse année. ■